

武蔵台だより

第318号

発行 こま武蔵台自治会
 編集 広報部
 発行部数 2,500部(単価38円)

新年おめでとうございます

こま武蔵台自治会会長 石元 登



新年おめでとうございます。

武蔵台の皆さまにおかれましては、今年こそはという気持ちで希望も新たに輝かしい平成二十四年の新春をお迎えのこととお喜び申し上げます。

昨年は千年に一度と言われる東日本大震災、加えての原子力事故、厳しく押し寄せた円高、そしてタイの洪水被害など、大変きびしい環境の中ではありましたが、会員の皆さま方そして役員の皆さま方のご協力とご努力によって自治会活動も大過なく実践出来たと思っております。ここに改めて感謝申し上げます。

大震災に当たっては、義援金及び義援物資のお願いを致しましたところ、沢山のご協力をいただき誠にありがとうございました。

「絆」という言葉が飛び交っていますが正にこの事を肌身に感じた年はありません。高齢化を迎えている武

蔵台の自治会活動もこの「絆」の気持ち忘れず、支え合いを原点として頑張ろうと思っております。

さて、スーパーが撤退して早や三年半が経ちますが、引き合いはあるようですが、未だに出店について前向きな話はありません。幸いな事にマミーマート及びサビアのご協力により、無料買物バスの運行が始まっています。建物のオーナーさんとも連携を密にしてスーパー誘致実現に向けて努力して参ります。

又、今年の四月には我々の汚水処理施設が日高市役所に移管となります。

今後市役所で実施される事となる、膨大な不明水の解消工事など、まだまだ多くの課題はありますが公共化となります。これにより今まで自分達で管理してきた老朽化や災害対応という大きな課題は解消されますが、

東北に思いを馳せて 其の5

笹野一刀彫人形



笹野一刀彫人形
 米沢市笹野の笹野千手観音にまつわる信仰玩具として1000年以上の歴史を持つ。削りかけの木彫りであり、サルキリと称する独特な刃物一本で彫り上げることから「笹野一刀彫」と呼ばれている。

汚水処理料金は現在より殆どの家庭で高くなると思われます。水道の使用方の工夫等、どうぞ宜しくお願いします。

旧武蔵台病院建物の再利用計画が出た事をきっかけとして始まった地区計画の見直し検討も最終段階にきています。現在「福祉ネット」の皆さんの多大なるご尽力により、サロ

ン等出来る範囲での福祉施設を実践して頂いていますが、今回の武蔵台団地地区計画の見直しにより、効果的な福祉施設が地内に出来る事も望んでいます。

又、六丁目南側の山地(緑地)の一部は近隣の方々の日照確保のため地主さんから、武蔵台自治会へ寄附を受け、県事業による樹種転換のための伐採が昨年春完了し、今春には落葉樹の植え込みを実施します。その際はボランティアを呼掛けますので、どうぞご協力頂きますようお願いいたします。

我が武蔵台も三十有余年も経ちまして、団地外周の木の繁茂による日

照の確保、道路舗装面の劣化等、環境面の改善余地も多くなります。地道に対応してまいります。

安心安全面に付きましてはボランティアの方々の日々のご尽力・警察のご協力もあり、一応の成果を得ているものと思えます。防犯には地域の目が最も大切です。

安心で安全な武蔵台にするため、役員さん共々一生懸命頑張つて参ります。一層のご協力を賜りますよう心からお願い申し上げます。

結びに皆様のご健勝とご多幸をお祈りし、新年のご挨拶といたします。

新春安全の集い

日時 1月9日(月・祝)
 10時~
 場所 ショッピング
 センター広場

おおぜいの方の参加をお待ちしています

平成23年度(12月) 第9回定例役員会報告

平成23年12月17日(土)

午後5時～6時30分

自治会館2F会議室

◆I 協議事項◆

(1)平成24年度総会準備日程について

- a 役員選出委員会の立ち上げを12月23日(金・祝)18時から行う。
- b 班長選出について

新班長会議を24年1月14・15日に行う。

(2)地区計画の見直しについて(今後は市役所が動くこととなる)

住民説明会が12月10日(土)実施され参加者34名あった。

1月分広報配布に合せ念のため、現状での市役所案を各戸配布し周知を徹底する事とした。

(3)自治会のあり方について

a 自治会収支についての考察

役員報酬を減額する事の提案があり協議したが今後更に時間をかけ多面的に収支改善について検討する事とし今回の提案は見送りとした。又香典の金額についても見直し提案

があったが、1月役員会で再度協議する事とした。

b こま武蔵台自治会役員選出運用規程(案)については1月役員会で再度検討する。

c 班長マニュアルの改訂についても1月役員会で再度検討する。

(4)6丁目南側樹種転換地域の落葉樹植え込みについて

◇「武蔵野の森再生事業実施に係る協定書」について埼玉県から書類が届いた。当初の約束事でもあり自治会名で調印した。

(注)これは樹種転換実施箇所については5年間で下草刈りなど通常の維持管理を地元で行うというもの。

◇植え込みは

a 平成24年3月4日(日)、雨天予備日を3月18日(日)として計画する。

b ボランティアを募集し(2月1日回覧)実施する。

(5)安全祈願新春の集い開催について

実施日平成24年1月9日(月・祝・成人の日)に飯能警察・シヨックピングセンターのご協力を得て行う。

(6)土砂災害防止法に基づく基礎調

査事前説明会の開催について

12月24日(土)10時～市役所301会議室

飯能県土整備事務所が主になって調査を行う。当面の対象は武蔵台小南側境界の斜面。

◆II 地区長からの報告◆

◆III 副会長・事務局・各部報告◆

(1)副会長

a 西條副会長 5丁目宮内氏より和室用長テーブル2脚の寄贈を受けた。

b 田中副会長 囃子連の太鼓等新しい装備品が宝くじ助成により揃う。12月13日(火)

(2)広報部

1月号武蔵台だよりの原稿締切は12/18(日)迄、最終校正を20日に行いたい。

(3)文化厚生部

1月の武蔵台サロンは下水道料金等についての市職員による説明会を予定している。

(4)環境衛生部

ダストボックスの塗装、修理20個分について見積もり決定した。これで塗装は全て終了することとなる。

(5)安全対策部

年末パトロールを軽トラによる

広報で3日間ほど行う。

(6)体育部

奥むさし駅伝大会が1月29日(日)に行われるので応援をよろしく。

◆IV 会長・区長からの報告◆

(1)自治会関係

a テント2張り寄附を受ける(子供育成会から)

b 7丁目西側榎田緑地の大木伐採要請受ける(対応平成24年度)

c 独居高齢者の対応について

d さくら通りの道路上の桜の枝落としの周知は終わり市役所へ実施要請する。

(2)区長関係

a 地域歳末助け合い募金は325,910円集まった。(昨年度311,506円)

b 平成24年度かわせみ賞受賞者推薦について 以上

ねこへの屋外でのエサやりについて

エサやりをする場所は、残った餌の掃除、フン、子猫の糞、猫の糞など、十分考えましょう。

場の掃除、猫の糞、子猫の糞、猫の糞など、十分考えましょう。

宝くじの助成で囃子連装備が新しく衣替え

武蔵台囃子連は、自治会文化厚生部の所轄団体として十二年前発足しました。

初めは小学校のリヤカー二台を借りて、それに太鼓をのせて叩いていましたが、子供達が可哀相との思いから、有志五名で山車を作る話しが持ち上がりました。それから四丁目の横澤登さんの設計を基に、会社から帰ってきては自治会館広場に集まり、毎晩遅くまで山車造りです。それはもう大変でした。



その山車に、最初は一輪車のタイヤを取付けました。しかし引き廻しの時にタイヤが割れてしまい、それではと古い軽自動車をもらって解体し、車輪を取り出して苦労の末に取付けました。それが今では立派な山

車となっています。

その囃子連に、十二月十三日、皆様のお陰で宝くじの補助金で囃子の道具が全部新しく揃いました。有り難うございました。心より御礼申し上げます。

これからも囃子連一同頑張ります。皆様、囃子連を可愛がってやって下さい。

囃子連会長 山内隆

第6回こま武蔵台サロンに参加して

12月14日(水)午後、寒い日ながらも元気な人たち18名が自治会館に集まり、日本ウォーキング協会の鈴木先生の指導の下に、第一部のウォーキング教室が開催されました。基本的な説明を受けたあと、姿勢を正しくして踵から足をつけ、手を大きく振って、自治会館前からウォーキングの開始です。

皆さんは歩く基本をすぐに身に付け、わずかな時間で笑顔になるほど進歩された方が多かったです。

「もっと歩きたい!」という声も聞こえてきましたが、本日は

住民の親睦と交流の場

第7回こま武蔵台サロン

日時 1月11日(第2水曜日)
場所 こま武蔵台自治会館2階洋室

第一部 下水道の話

(平成24年4月1日より公共下水道化に伴い)

時間 13:00~14:00

- 1.下水道料金と支払方法
- 2.公共汚水桝から汚水処理場までは市の管理
- 3.宅地内の工事の件&質疑応答

講師 日高市上・下水道部：下水道課職員

第二部 介護予防教室

時間 14:10~15:20

テーマ 「今年も元気に暮らそう」

相談窓口&預金体操

講師 谷脇 幹氏(介護支援センター日高の里)

体操担当 日高の里職員

主催こま武蔵台自治会：文化厚生部

内容が盛りだくさんで、第二部として自治会館2階でストレッチ体操と谷脇先生による「口腔ケア」の講義が行われました。ストレッチ体操では「川の流れるように」「あぁ上野駅」「365歩のマーチ」の3曲それぞれのリズムに合わせて、皆さんが元気に体操をこなしたのにびっくりしました。

「口腔ケア」の講義では、口中の衛生に関するポイントの説明に傾きながら聞いている人の多いのが印象的でした。質疑応答も5件あり、身近な内容であるだけに貴重な講義でした。

本日参加できなかった方、次の機会にはぜひ参加してください。寒さをすぐに忘れてしまうほど有意義な内容です。(広報部)



第10回

奥むさし駅伝競走大会

1月29日(日)

応援お願い します 応援場所は滝不動です

リレー随想

リレー随想は広報部員が担当しています

犬好き

5丁目 S
武蔵台に暮らして、早いもので31年が過ぎました。子供たちは各々家庭を持ち、武蔵台から出て生活しています。

今、夫婦二人になり、私たちは新たなパートナーとして犬を飼いました。パートナーはオーストラリアのタスマニア島から丸二日かけて来日しました。来年二月で3歳になるオーストラリアンブラドールです。
大変フレンドリーで、家族が帰ってくると嬉しそうに身体中で表現してくれます。見返りを求めない純粹な愛に、日頃どれほど癒されるか改めて感じていきます。流行のサプリメントではないですが、効能は、パートナーのおかげで毎日が活動的になり元気でいられますし、散歩しながら四季折々の景色を見ると自然の中に居る価値を感じます。

さて、来年はどのように生活しているのかと、パートナーと戯れながら

ら今から楽しみにしています。

百合の風

T・Y

花の名の由来なぞあるのだろうか。百合という漢字から、その鱗片が百程にも分かれる様を称したとの説は、園芸関係の書籍や辞典類に多い。縄文時代から、百合の球根は食用とされ、山百合や、鹿の子百合は取り分け美味である事が知られている。球根の様が名の由来であるとの主張は説得力のあるものといえる。

しかしながら、百合の名は古来多くの詩歌にうたわれ、万葉集には「筑波嶺のさ百合の花の夜床にも愛しけ妹ぞ昼も愛しけ」、あるいは「あぶら火の光に見ゆるわがかずらさ百合の花の笑まはしきかも」等の歌も出ている。大伴家持は、この花を「花妻」と歌い、ひとり大和に残した妻を忍んだという。古きより多くの人の心を引きつけてやまないこの花の名が、単なるその鱗片の数合わせによるものとしたら、何か風情を殺されるものがある。

今年自宅の庭に百合を植えた。五月には、すかし百合が咲き、六月に入ると鉄砲百合がその芳香とつやや

かさを競った。七月の梅雨の晴れ間に夏の陽が容赦なく照りつけると、鹿の子百合と山百合がそのつぼみを暖ませ、しなやかで、すこやかな華麗な自信に満ちた花をつけた。大きな花房が揺れると吹き抜ける風にやや青臭い凄烈な自己主張の強い香りが漂う。

イチヨウの木

1丁目 H・K

中の田公園の東側入り口に大きなイチヨウの木がある。ここ数年は銀杏の実もつけるようになり、多くの人が拾いに来ている。

秋の終わる頃には、緑の葉がそれは見事に黄色く色づき真つ青な空に映えている。その立っている様は、ふつくらとして暖かな空気をいっばいに吸い込んでいよう、私の心までほっこりとさせてくれる。毎年それが楽しみで、その頃になるとワクワクして眺めている。

ある年には、今年もまた色づいたなあと思ったら、何日も経たないうちあつという間に散ってしまい、そのいさぎよい姿に感動さえ覚えた。また、葉を落としたイチヨウの木の周りは、黄色の絨毯を敷きつめたよ

うで、キラキラと光って綺麗だった。しかし、この秋は11月半ば頃には色づき始めたものの、緑色の葉も多くそのままの姿がしばらく続き、12月になってやっとほとんどの葉が散っていった。
いつものいさぎよい散り方ではなかったが、色づく変化を楽しませてもらったことに感謝をしよう。

おくやみ

戸田 富子 (64歳) 三十一九

ご逝去日 十一月十日

謹んでご冥福をお祈り申し上げます

編集後記

新年おめでとうございます。昨年の「絆」が新たな絆を生む…今年の先行きに希望を持ちたいと思います。

広報部も新たな気持ちで取材に臨み、その様子を報告していきますので、本年も宜しくお願い致します。

尚、9日(月・祝日)には「新春安全の集い」が、29日(休日)に「奥むさし駅伝競走大会の応援」が自治会行事として予定されています。

安全を祈念して餅をつき、選手の間を讀んで拍手と声援を送り、本年のスタートを皆さんと一緒に楽しみたいと思います。ぜひご参加ください。

(大人)